

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA... 1'25 PTAS.
EXTRAJERO... 2'25
NUMERO SUELTO... 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO... 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Una fiesta del sol

Se trata de renovar en París, bajo una forma científica, las antiguas fiestas del solsticio de verano, de las cuales los fuegos de San Juan han sido durante mucho tiempo en nuestros campos como un eco popular y sobreviviente todavía hoy mismo en más de una comarca de Europa.

El sol es digno de ello, y la humanidad no aprecia bastante su valor. Vivimos por él, sin tributarle la justicia que merece y sin comprender todo lo que le debemos.

Para ir de aquí al sol necesitaríamos un puente formado por 11.640 mundos como el nuestro, yustapuestos.

Para franquear esta distancia, un tren exprés, lanzado a la velocidad constante de 60 kilómetros por hora, emplearía 149 millones de minutos, es decir 103.472 días ó sea 283 años.

En razón a la duración media de nuestra vida, la expedición solar no llegaría a su término hasta la séptima generación, y sólo la número catorce podría traer noticias de lo que el tatarabuelo de su bisabuelo, hubiera visto.

Si pudiéramos alargar el brazo lo bastante como para tocar el sol y quemarnos, como la velocidad de la transmisión de la sensación nerviosa no es más que de 28 metros por segundo, no sentiríamos la quemadura hasta pasados 167 años.

Una bala de cañón lanzada a la velocidad de 500 metros por segundo, y que conservara esa velocidad uniforme, tardaría diez años en alcanzar al astro del día.

Pues bien, si intentamos comprender esa distancia de 149 millones de kilómetros, pensemos que ese astro colosal, un millón de veces más pesado, nos sostiene desde allí con el brazo extendido, pudiéramos decir, haciéndonos girar alrededor de él como una piedra en una honda, a la velocidad de 106.000 kilómetros por hora, ó sea 2.644.900 kilómetros por día.

Y no solamente nos hace también marchar, correr, volar en el espacio, imponiéndonos ese recorrido anual de una revolución como en un circo que tuviese 298 millones de kilómetros de diámetro, y llevándonos, al mismo tiempo, como a todos los demás planetas, hacia la constelación de Hércules; no solo nos sostiene así por su fuerza prodigiosa á nosotros que estamos, relativamente á él, en la proporción de una bolita de un centímetro al lado de una bola de más de un metro—ó de una bola de un metro ante una esfera de 108 metros;—sino que además nos envuelve con su radiación fecunda, tan inmensa, tan considerable, tan prodigiosa, que toda la vida terrestre está regida por ella, que todas las energías en actividad sobre la tierra, océano, aguas, ríos, lagos, nieves, manantiales, torrentes, nubes, brisas, vientos, tempestades, lluvias, vegetales, campos, praderas, selvas, flores, frutas, perfumes, vida vegetal, vida animal, toda esta vida, repito, debida á la energía solar, y que acabaría mañana si el sol se extinguiese, no representa más que la semi milmillonésima parte de la radiación total; sí, la semi milmillonésima parte, porque si se supone una esfera trazada alrededor del sol á la distancia de la tierra, nuestro planeta no intercepta sobre esta esfera, sino la semi milmillonésima parte de su superficie total.

Es absolutamente imposible á nuestros alcances imaginar tal proporción. La temperatura del sol parece ser próximamente de 6.000 grados. Pero esta palabra de temperatura termodinámica no representa la naturaleza real de la radiación solar, á la vez calorífica, luminosa, eléctrica, magnética, ó mejor dicho, que no es nada de todo esto, porque esas son sensaciones puramente humanas, y no hay en la realidad ni calor, ni luz, ni electricidad, tal como nosotros lo comprendemos. Pero, en fin, nos es forzoso representarnos las cosas según nuestras sensaciones. Si queremos formarnos una idea de la actividad solar, podemos decir que el calor emitido por el sol, en cada segundo, es igual al que resultaría de la combustión de once

cuatrillones seiscientos mil miles de millones de toneladas de carbón de tierra, ardiendo juntas.

Este mismo calor haría hervir por hora dos trillones novecientos miles de millones de kilómetros cúbicos de agua, á la temperatura del hielo.

¡Intentad alcanzar estol... ¡Que la hormiga trate de beberse el Océano!

¡Oh pontífices de los ritos! ¡Oh sacerdotes de Zoroastro! ¡Oh vírgenes de Vesta, guardadoras del fuego sagrado!

¡Y vosotros, filósofos de la Grecia, alquimistas de la Edad Media, sabios de los tiempos modernos, pensadores de todas las edades, permaneced mudos ante el astro sublime! ¡Qué Moisés se prostorne, que David é Isaías no cantea yal! ¡Qué es nuestra voz en la naturaleza? ¡Amontónemos metáforas sobre metáforas; no sabemos sino rebajar los colosos á nuestra talla como pigmeos pretendiendo escalar el cielo!

Si, es el sol el que sostiene los mundos y nuestra vida universal; es él quien nos da la luz y el calor; es él quien sopla en el aire, quien fluye en el agua, quien gime en la tempestad, quien trina en la garganta de la sloná y del ruiseñor, quien florece en el rosal, quien perfuma en el albahérigo y al ananás, quien chispea en el champagne, y quien da el pan al panadero. Todo lo que vive y circula en nuestro planeta es hijo del sol. Y la locomotora misma, es el sol quien la mueve, porque el carbón de piedra viene á ser rayos de sol almacenados en las selvas hoy fósiles de las épocas primitivas de la historia del globo.

Si, es permitido resucitar la fiesta del sol. Los antiguos habían adivinado, sin elevarse hasta el esplendor real. ¡Qué es el carro de Apolo arrastrado por cuatro caballos? ¡Qué eran esos fuegos de San Juan, en los cuales la barbarie de nuestros antepasados lanzaba canastos de gatos para «recrearse» los oídos con sus aullidos de dolor? Hay algún progreso en el sentimiento general, científico, moral y estético de la humanidad, y la ciencia puede llevarnos á una nueva y más alta comprensión de los esplendores de la naturaleza.

CAMILO FLAMMARIÓN.

Las mujeres que fuman

El feminismo anglosajón acaba de conseguir una nueva victoria: el «derecho al tabaco», reconocido oficialmente en los más elegantes salones de Londres.

«Al salir de las comidas de gala—dice Maurice Muret en los Débats—los dos sexos han renunciado á marchar por la do de distrito. Los caballeros escoltan á las damas al salón, y las damas acompañan á los caballeros al fumoir. Es un gran péle más galante, lleno de encanto y abandono. Y se fuma en todas partes con afán, á fin de asegurar la nueva costumbre. Tal es, al menos, la información sensacional que acabo de leer en un gran periódico de Londres.

Esta victoria de la moda sobre el prejuicio—si el cuadro que se nos presenta es fiel—merece verdaderamente que se le celebre con tanto estrépito? ¿La mujer puede fumar sin desdoro? Grave cuestión, sin duda. Ella divide profundamente á los pensadores, á todo el mundo. Los unos encuentran vulgar y bajo el gusto de la mujer que fuma. (Acaso tengan razón). Otros, por el contrario, estiman que es digna admirablemente una mano blanca con los dedos quemados y las uñas rosadas. Grave problema, digno de ser tratado una vez más, que yo no tengo autoridad para resolver.

Un detalle—termina Mr. Muret—me ha parecido tan sospechoso como instructivo: la reforma de que se trata ha sido, á creer al periódico, decretada en los clubs femeninos de Londres. Allí han sido inaugurados los primeros fumoirs para señoras. El Sesam Club y el Express Club cuentan con varios.»

Digan lo que quieran los feministas, y aunque en Los sobrinos del Capitán Grant se cante que la costumbre de fumar en la mujer es gracia particular, á muchos hombres españoles no agrada mucho ver á nuestras compatriotas con un pitillo en la boca.

CLOUTZ.

Efectos económicos de la guerra

Constituyendo el aprovisionamiento de las tropas una de las cuestiones primordiales de la dirección de una campaña, es interesante averiguar, hasta donde puede permitirlo lo incompleto de los informes que llegan á nosotros, en qué condiciones pueden efectuarse ese servicio ambos beligerantes.

Refiriéndonos á Rusia, vemos que, según cálculos hechos por diferentes publicistas militares, el consumo diario de un ejército de 300.000 hombres y cien mil caballos se eleva á 1.600 toneladas.

Para transportar esas 1.600 toneladas se necesitan próximamente 175 vagones,

ó sea siete trenes de 25 vagones. Ahora bien; los documentos oficiales del Gobierno ruso demuestran que el departamento de Vías y Comunicaciones sólo ha conseguido organizar de cinco á seis trenes militares diarios.

No se engañaban, pues, los japoneses cuando afirmaban en los comienzos de la guerra que los rusos no podrían sostener en Manchuria más de 250.000 hombres.

Aún admitiendo que Rusia continuara enviando tropas indefinidamente al teatro de la guerra, á razón de 20.000 hombres por mes—cifra máxima á que podría llegar—, no le sería posible asegurar el sostenimiento de esos 20.000 hombres al arribar éstos á su destino.

La campaña de los rusos en 1.900 proporcionó, á este respecto, datos interesantes. Las tropas del Atur y de la Siberia recibían de Europa la casi totalidad de sus aprovisionamientos. Los recursos concentrados en los almacenes de las intendencias de Kabarovsk, Nikolsk, Port-Arthur y Strietensk apenas si podían bastar al abastecimiento de las tropas establecidas en la región.

En la guerra actual es de suponer que, teniendo presente los rusos las enseñanzas de la campaña de China, hayan acumulado en los almacenes de Extremo Oriente provisiones bastantes para alimentar 200.000 hombres hasta el mes de Julio.

A partir de esa fecha, según asegura el coronel alemán Gaeake en las columnas del Berliner Tageblatt, los rusos habrán de luchar con grandes dificultades para el abastecimiento de su Ejército. La Mandchuria podrá proporcionarles ya muy escasa cantidad de cereales y forrajes, razón por la cual la casi totalidad de las provisiones habrán de ser llevadas á Extremo Oriente desde la Rusia europea, transporte que absorberá por completo la actividad del Transiberiano.

En el Ayuntamiento

SESION DE ANOCHE

En segunda convocatoria el Ayuntamiento anoche celebró sesión. Estuvo presidida por el Sr. Planas, y asistieron los señores Sres. Bonnin, Castañer, Calafel, Quijada, Perera, Villalonga (don Antonio), Obrador, Serra, García Orell, Fuset, Barceló, Rosselló, Castañer, Ramis, (D. A. y D. R.), Juan, Massanet, Pou (D. F. y D. J.), Alemany, Rebassa y Canet.

Acta y cuentas

Se aprobó el acta de la sesión anterior. Se leyeron y aprobaron varias cuentas por servicios municipales, que ascendían á 2.684'82 pesetas.

Fallo contrario

Se dió cuenta de un oficio que se había recibido en secretaría del Delegado de Hacienda de esta provincia trasladando copia de la sentencia de 23 de Abril último dictada por el tribunal de lo Contencioso Administrativo sobre la contribución territorial del Ensanche de Santa Catalina. En dicha sentencia, como ya saben nuestros lectores, se condena al Ayuntamiento en el pleito que siguió contra la Hacienda, reclamando los 25 años de contribución que en su concepto le correspondían por el mencionado ensanche.

El Ayuntamiento se dá por enterado de dicho oficio.

Cuestión de premios

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Fomento sobre la adjudicación de premios en los exámenes de los alumnos de ambos sexos en las escuelas públicas y privadas de esta capital. En dicho dictamen se propone:

1.º Que el Ayuntamiento no tome parte en los exámenes y adjudicación de premios en el presente año.

2.º Que sean remitidos á la Junta Provincial de Instrucción Pública todos los diplomas, medallas y demás ofrecimientos particulares que V. S. tiene acordados.

El Sr. Castañer pregunta si los representantes del Ayuntamiento han de formar parte del tribunal de los referidos exámenes.

El Sr. García hace constar que en sesión ya hizo presente que él renunciaba á ello.

El Sr. Castañer pide que se amplíe el dictamen de referencia poniendo á disposición de la junta los premios que tiene acordados el Ayuntamiento, que ascienden á 500 pesetas.

El Sr. Ramis dice que no suprimiéndose comprende que deben entregarse. Esta manifestación basta al Sr. Castañer para retirar su proposición y se aprueba el dictamen.

Un gasto

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo que se paguen á D. Juan Más, vigilante segundo de la cárcel, 180 pesetas por gastos de viaje á Madrid para examinarse de antropometría.

Cierre de calles en el Ensanche

Se dá cuenta del nuevo dictamen que ha emitido la Comisión de Ensanche y Murallas sobre el permiso que solicitan las Sres. Palmer y Castañer para cerrar

ciertos terrenos, lindantes con la fábrica que aquellos señores poseen en el Ensanche. La Comisión propone conceder el referido permiso mientras el Ayuntamiento gestiona la forma de adquisición de los terrenos expropiables ó sea los que han de entrar á formar parte de la vía pública.

El Sr. Massanet manifiesta que no puede prestar su conformidad al dictamen. Entiende que lo mejor hubiera sido antes de conceder este permiso, que la Comisión hubiera estudiado la forma de expropiar los terrenos que han de pertenecer á la vía pública. No discute la propiedad de los terrenos á los señores Palmer y Castañer, pero entiende que estos señores debían tener presentes los beneficios que obtienen con el ensanche.

Opina que de concederse este permiso se establece un mal precedente, pues puede venir el caso de que muchos propietarios pidan igual beneficio. Insiste en que la Comisión debía haber dado largas al asunto.

El Sr. García lamenta que ocupaciones perentorias imposibilitaran al señor Massanet asistir á la sesión que celebró la Comisión de Ensanche. Dice que ésta estudió el asunto y que no vio forma legal de resolverlo de otra manera como lo ha hecho; sin embargo, no tiene inconveniente, y así lo propone, que el dictamen vuelva á la Comisión, que se convocará para celebrar sesión el día que mejor le parezca al Sr. Massanet, el cual podrá proponer lo que estime conveniente.

Rectifica el Sr. Massanet en el sentido de que debía darse largas al asunto.

El Sr. García hace presente que los terrenos que cierran los Sres. Palmer y Castañer no son vía pública; son terrenos que en su día han de ser calles. Insiste en que el asunto vuelva á la Comisión.

El Sr. Massanet lamenta que la primera solicitud de cierre de calles en el Ensanche haya venido solicitada por un señor concejal, el cual ha obligado á establecer este precedente.

Insiste el Sr. García en su manifestación y se aprueba que este asunto vuelva á la Comisión.

Durante la discusión de este dictamen, el Sr. Castañer permaneció fuera del salón.

Varios asuntos

Se aprueba la liquidación de varios jornales devengados por trabajadores en las obras del derribo de murallas.

Se aprueba la distribución de fondos para el presente mes.

Se concede permiso á un propietario para que pueda construir una casa en la calle de la Iglesia del Terreno.

La Comisión de Obras somete á la aprobación del Ayuntamiento el pliego de condiciones á que ha de sujetarse el derribo de la illeta de O'an Bitla.

Se aprueban.

Se acordó adjudicar definitivamente á D. Sebastián Quetglas la subasta para las obras de reforma de un depósito de agua en la plaza de la Navegación (Santa Catalina).

Se acordó que se continúen las obras del ringitorio de la plaza de Coll, suspendidas á causa de un recurso que interpuso el farmacéutico Sr. Martorell.

Se acuerda la colocación de un farol en la calle de Rodríguez Arias en el Camp d'en Serralla.

Se acuerda que el concejal D. Antonio Rebassa sea el que lleve la representación del Ayuntamiento en el seno de la Liga contra la tuberculosis, que se está formando en esta ciudad.

Baños

El Sr. Serra pide que se monten los baños en la esplanada de San Perantoni para uso de los pobres.

Lo de la bandera

Ya en el uso de la palabra, el señor Serra se estraña de lo que pasó el jueves última cuando la procesión del Corpus atravesó la plaza de Cort, pues el mismo proponía en anteriores sesiones que se cumpliera el acuerdo tomado hace algunos años por el Ayuntamiento. En dicho acuerdo se decía que la bandera del asta de las Casas Consistoriales solamente se arriara al paso de la Custodia. Este acuerdo no se cumplió, pues que la bandera se tendió en el suelo. Ruega al Alcalde que le diga por qué dejó incumplido el acuerdo de referencia.

El Sr. Planas manifiesta que ordenó que hiciera lo mismo que en años anteriores; esto es, que no se pisara la bandera y así se hizo.

El Sr. Serra dice que este año quiso que se cumpliera el acuerdo que formuló hace algunos años. Lamenta que no se cumpliera el referido acuerdo.

El Sr. Castañer hace presente que al proponer se cumpliera dicho acuerdo el Sr. Serra, lo hizo de soslayo, sin que recayera acuerdo alguno.

El Sr. Alemany defiende la proposición del señor Serra. Dice que en ninguna población de España se echa al suelo la bandera.

El Sr. Ramis (D. R.) afirma que existía un acuerdo que debía cumplirse, lo cual no ha hecho el señor Alcalde.

El Sr. Pou (D. Jerónimo) interviene en el debate. Habla sobre los honores

que deben rendirse á la bandera. Con tal motivo relata lo que sucedió el primer año para cumplir la proposición del señor Serra, en que un porta custodia echó un puntapié á la bandera española. No sabe el por qué este año no se cumplió el acuerdo del Ayuntamiento.

El Sr. Castañer pone á disposición de las Sres. Palmer y Castañer que se extienda la bandera al suelo por sobre la cual pueden pasar los sacerdotes que llevan en andas la custodia. El mismo señor propone que el Ayuntamiento acuerde elevar una solicitud al Gobierno pidiendo la forma en que se han de rendir los honores en tales casos.

El Sr. Serra entiende que esta proposición no viene el caso de hacerse. Insiste que en lo sucesivo se cumpla el acuerdo del Ayuntamiento y propone que la Corporación acuerde haber visto con disgusto el proceder del señor Alcalde en este asunto.

El Alcalde pone á discusión las proposiciones de los señores Castañer y Serra.

Se desestima la proposición del señor Castañer por 17 votos. Votan en contra los señores Castañer, Massanet, Bonnin, Canet y Planas.

Se pone á votación la proposición del señor Serra; pero como abarca dos extremos, á propuesta del señor Massanet, se votan separadamente.

En la primera parte se propone que en lo sucesivo al pasar la custodia por la plaza de Cort no se tendiera al suelo la bandera que ondea en las Casas Consistoriales. Por unanimidad se aprueba esta proposición.

En vista de este resultado el señor Serra retira la segunda parte de la proposición formulada y en la que proponía que el Ayuntamiento acordara haber visto con disgusto el proceder del Alcalde por no haber éste cumplimentado el acuerdo de la Corporación.

Preguntas y respuestas

El Sr. Pou (D. Jerónimo) se queja de la forma en que se procede á la cobranza de los arbitrios sobre los perros.

Dice que en el predio de S'Aranjasa un municipal disparó cinco tiros contra un perro, matándolo.

El Sr. Ramis también se queja de que se haga pagar contribución por perros, á los dueños que los tienen en sus fincas sin salir á la vía pública.

El Alcalde manifiesta que cuantas quejas se han producido fueron atendidas.

El Sr. Fuset produce iguales manifestaciones de que el señor Ramis.

El Sr. Ramis (D. R.) siente que hoy no haya venido al Ayuntamiento el acta de recepción de las sepulturas recientemente construidas. Pide que venga dicha acta de recepción en la próxima sesión y que en el interin no se vendan ninguna de dichas sepulturas.

El Alcalde traslada la petición á la Comisión respectiva.

El Sr. Fuset en nombre de ella hace algunas observaciones y dice que es imposible no vender las sepulturas, puesto que podría dar motivo á un conflicto si así se hiciera.

El Sr. Ramis parece que se muestra conforme con las explicaciones dadas.

Este mismo señor dice que á dos basureros se les han embargado el carro y utensilios por haber infringido las ordenanzas municipales; solicita el señor Ramis al Alcalde que levante dichas multas, pues de lo contrario esos basureros tendrán que implorar la caridad pública.

El Alcalde dice que procurará levantar dichas multas, si es posible.

El Sr. Pou (D. Fernando), como presidente de la Comisión de Hacienda protesta de un artículo inserto en La Almudaina de ayer que hace referencia al diferente criterio de la Comisión. Este señor hace presente que la Comisión sigue el programa que se ha trazado. Dice que si bien es cierto que existen acuerdos del Ayuntamiento que implican gasto, la Comisión de Hacienda no ha dado su venia. Añade que del capítulo de imprevistos se ha gastado menos que el año pasado. En la actualidad se han gastado 3.000 ptas.; en igual época del año último se habían gastado 4.000. Afirma lo erróneo de la argumentación del articulista. El Ayuntamiento sigue el mismo criterio económico de antes.

El Sr. Canet pide que el Ayuntamiento se ponga de acuerdo con el contratista de las sillas del paseo del Borne para conseguir que en el mismo toque una banda de música, como se hacía el año anterior, cuyo coste se podría satisfacer mancomunadamente.

Se acuerda que esta proposición pase á informe de la Comisión respectiva.

El Sr. Quijada propone que las pescaderas que ocupan el puesto en la calle de San Magín pasen á venderlo en la plaza de la Navegación y que al efecto se construya un tinglado.

Se acuerda que este asunto pase á la Comisión de Hacienda para su informe.

El Sr. Massanet solicita se recomponga el piso de las calles de Canals y Ece-Homo; y que se recompongan las columnas estropeadas del paseo del Borne.

El Sr. Alcalde explica á las diferentes

comisiones que vean de comenzar los proyectos para los cuales hay consignación en presupuesto, tales como la reforma de la Rambla, construcción de un almacén para guardar los útiles de las Ferias y Fiestas, etc., etc. Y se levantó la sesión.

Por telégrafo

El telégrafo.—Senado, Madrid 8 á las 18.

El telégrafo sigue casi interrumpido haciéndose muy difícil la comunicación.

En el Senado se continúa la discusión referente á la reforma del código en lo que atañe á los testamentos elógrafos.

Combate la reforma el Sr. Sánchez Román.

Revolucionarios derrotados, Madrid 8 á las 18'45.

Montevideo.—Continúa el movimiento revolucionario. Casi todos los días se registran encuentros entre las tropas y los partidarios de la revolución.

En el último combate ocurrido los revolucionarios fueron derrotados sufriendo grandes pérdidas.

CONGRESO

Sesiones matutinas.—Socorro

Madrid 8 á las 16'45.

Se acuerda suspender las sesiones matutinas en vista de que siempre hay falta de número.

El ministro de la Guerra contestando á varios diputados promete socorrer á los damnificados por las tormentas.

Responsabilidad criminal.—Inspección de minas, Madrid 8 á las 18.

El Sr. Lerroux anuncia una interpelación sobre la responsabilidad criminal de las empresas por el incumplimiento de la ley sobre inspección de minas.

La cuestión de Marruecos

Madrid 8 á las 20

Se reanuda la discusión acerca de la cuestión de Marruecos. El Sr. Almodovar explica las negociaciones de los liberales para mantener el statu quo siguiendo una política de paz. Censura la política actual.

El ministro de Estado Sr. Samperdo le contesta ponderando la actividad del Gobierno en este asunto.

Niega que en el tratado franco-inglés se desconozcan nuestros derechos en la costa marroquí.

Proyecto de alcoholes

Madrid 8 á las 23'30.

Después de tratar de la cuestión de Marruecos se discute el proyecto de alcoholes defendiéndolo el ministro de Hacienda señor Osma.

Los Diputados Sres. Nougnes y Rosselló lo combaten.

El Sr. Zulueta rectifica señalando defectos en el indicado proyecto.

Rectifican todos y después se levanta la sesión.

La guerra ruso-japonesa

Cañonero japonés averiado

Madrid 8 á las 18'45.

En las inmediaciones de Port-Arthur varios cañoneros japoneses fueron averiados. Uno de ellos salió averiado y además tuvo un muerto y dos heridos.

Violento cañonero

Madrid 8 á las 23'40.

Paris.—Por diversos conductos telegrafían que desde ayer se oye un violento cañonero por los alrededores de Port-Arthur.

Existe mucha ansiedad por conocer el resultado de este combate.

Explosión en un crucero ruso.—Atentado

Madrid 8 á las 23'40.

Sebastopol.—A bordo de un crucero ruso ha ocurrido una tremenda explosión.

Créese que se trata de un atentado.

Faltan detalles.

FABRA

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laborat. orio de Ciencias Médicas en los hospitales de Barcelona para curar la viruela, forunculosis, sarampión, erisipela, escarlatina, etc. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

Cura primaveral de la sangre

FERRO-QUINA-BISLERI

Quereis la salud??



El que suscribe, Catedrático de esta Facultad de Medicina y Académico de la Real de Medicina y Cirujía, etc.

Certifica: que el FERRO-QUINA-BISLERI es un excelente tónico reconstituyente, compuesto de quina y hierro, agentes ambos, que en una experiencia secular ha consagrado como medicamentos de primera fuerza.

En la debilidad general y en el empobrecimiento de la sangre, ya por exceso de trabajo, ya por convalecencia, ya por enfermedades que desgastan, el FERRO-QUINA-BISLERI me ha producido resultados pronto y eficaces: grato además al paladar, constituye un vino de condiciones inmejorables.

Barcelona 12 Febrero 1904.

Andrés Martínez Vargas.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Representante: ALFREDO ROLANDO.—Bajada S. Miguel, 1 Barcelona.

compañías marítimas alemanas é inglesas.

Esta terrible competencia, que ha iniciado el *Norddeutscher Lloyd* contra la *Cunard Line*, con motivo del monopolio recabado por esta del gobierno húngaro para el transporte de emigrantes á América, ha hecho bajar los precios de los pasajes de tercera clase á la cifra inverosímil de 50 francos.

El viaje puede hacerse por vía Cherburgo, utilizando los paquebots alemanes ó vía Amberes en los vapores de la *Red Star Line*. La duración del viaje á Nueva-York en los barcos competidores es de trece días.

El militarismo alemán

Comunican de Berlín que el Consejo de guerra ha condenado á tres oficiales subalternos á cinco, tres y uno, respectivamente, meses de reclusión por haber cometido con algunos soldados que estaban á sus órdenes, la barbaridad de hacerles tragar un gran pedazo de tabaco del que sirve para masear.

Para comprender la crueldad de dichos subalternos, bastará saber que obligaron á los soldados víctimas suyas á tragar antes una cantidad de grasa destinada á hacer más fácil la deglución del repugnante tabaco, y que al ver aquellos salvajes que no lo tragaban bastante aprisa, la emprendieron con ellos á palos y bayonetazos hasta que lo hicieron.

La relación de tan repugnantes hechos ha causado honda sensación en Alemania, en cuyo Parlamento se hará sobre el mismo una interpelación.

El cumpleaños del Papa

Dicen los periódicos de Roma que Su Santidad Pío X celebró con grandes fiestas en el Vaticano el 69.º cumpleaños de su nacimiento, además el venerable pontífice recibió muchos millares de telegramas y cartas de felicitación, recibió á centenares de amigos y por la tarde dió un banquete de familia en sus habitaciones particulares, al cual asistieron varios amigos íntimos, sus hermanas y sobrinas.

Francisco José y Eduardo VII

Dice la *Nueva Prensa Libre* de Viena que habiéndose declarado los médicos del emperador Francisco José de Austria-Hungría contra el proyecto de viaje á Inglaterra ha dispuesto el monarca que en una de las próximas semanas vaya á visitar al Rey Eduardo VII de la Gran Bretaña en su nombre el Archiduque Federico.

Fallecimiento de una princesa

Dicen de Berlín que ha producido mucho pesar en Alemania la noticia de haber fallecido en Gumbden la notable princesa María de Hannover, hermana segunda que era del duque de Cumberland.

La princesa que tenía 55 años era según se ve en todos los periódicos alemanes una de las damas más distinguidas y estimadas.

y baldosas, tejas, losetas y mosaicos, barro ordinario y vidriado, loza ordinaria, loza fina y porcelana.—Hierro colado en lingotes, forjado en barras, en cariles inutilizados, hierro y aceros labrados en cualquier forma, armas blancas y de fuego.—Jabón común.

Tejidos de algodón.—Tejidos de cáñamo y lino.—Tejidos de lana y pelos y cerdas.—Tejidos de seda.—Papel y sus aplicaciones.—Peletería y curtidos.—Abonos de todas clases.—Instrumentos y máquinas.—Sardina salada y prensada y los demás pescados salados, ahumados y curados.—Cereales y harinas.—Hortalizas y frutas.—Azúcar común.—Pimiento molido. Aguardiente común y anisado, espíritu de vino, liciores, cerveza, sidra y chacolí.—Viage.—Conservas alimenticias, embutidos, chocolate, dulces, huevos, pastas para sopa, pan, galletas, queso y miel de abejas.—Abaricos, alpargatas, corizas fosforicas, hijsela para pescar, naipes, petacas, paraques y sombrillas, sombreros y pasamanería de todas clases.

Art. 11. Quedan exceptuadas del impuesto de transportes creado por el art. 3.º de la ley de 20 de Marzo de 1900, cuando circulan por el interior del reino, por tierra ó por los ríos, las mercancías siguientes:

Trigos y los demás cereales y sus harinas.—Ganados.—Patatas, garbanzos y legumbres secas.—Carbones minerales y vegetales.—Leñas y abonos.

Instituto

Esta mañana á la hora anunciada, han continuado en este instituto general y técnico los exámenes de las asignaturas Preceptiva Literaria y Composición, Retórica y Poética y dado comienzo á los de Caligrafía, Ética, Psicología y Lógica, Lógica y Ética y Francés (primer curso). Además han sido examinados todos los alumnos de la signatura de Geometría, que no lo fueron en el día de ayer, conforme estaba anunciado.

El velero «Concorde»

Este bergantín goleta llegado á este puerto de arribada forzosa, á causa de haber sido abordado en alta mar por un torpedero inglés, permanece anclado en nuestro puerto para los efectos á que dé lugar el expediente que se sigue en averiguación de los hechos.

Como quiera que las averías que sufrió el velero francés no han sido todavía reparadas, por el muelle circular rumeros de que el no procederse á la composición de aquellas, es debido á que se pedirá al gobierno de S. M. Británica, el coste total del buque, por ser las averías sufridas, de considerable importancia.

Ferías y Fiestas

Esta noche á las siete y media se reunirá la Comisión de Ferías y Fiestas.

En ella el Sr. Quijada presentará el proyecto y presupuesto de los gigantes representando á un payés y á una payesa.

Una comisión ha de pasar á examinar los terrenos del Muelle para señalar el sitio que debe ocupar el Real de la Feria.

Se cree que este estará emplazado frente á la Lonja.

Esta mañana el Alcalde ha recibido un telegrama del representante del Ayuntamiento en Madrid en el cual le participa que ayer se firmó el expediente concediendo permiso á esta Corporación para celebrar una rifa, que deberá tener lugar el día 10 de septiembre.

Escritos á máquina en los tribunales.

Expedida por el ministerio de Gracia y Justicia se ha expedido una R. O. cuya parte dispositiva dice lo siguiente: «Vistas las instancias elevadas á este ministerio en solicitud de que sean admitidos en los Tribunales y Juzgados del Reino los escritos y sus copias hechos con máquina de escribir;

S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se acceda á lo solicitado por los recurrentes, debiendo hacerse dichos escritos á un tercio de margen en todas las caras de papel, y conteniendo la primera el encabezamiento y 22 líneas más, y en las sucesivas 30 líneas por debajo del sello, cualquiera que sea el tipo de letra de la máquina que se emplee, entre las corrientes.

Cada línea contendrá, como máximo, 43 letras, y el espacio entre renglón y renglón será de seis milímetros, como mínimo».

En la Audiencia

Señalamiento A las diez y media de mañana, en esta Exma. Audiencia se constituirá el Tribunal popular para ver y fallar la causa, incoada en el Juzgado de instrucción, y seguida contra los hermanos José y Andrés Sanchez Rastrell, acusados del delito de robo.

El teniente Fiscal D. Carlos de la Quintana llevará la voz de la acusación, defendiendo á los procesados el letrado Sr. Sureda.

Religiosas

Para hoy.—Santos Feliciano, Primo y Ricardo.

Para mañana.—El Sagrado Corazón de Jesús y Santa Margarita.

Mañana empezarán en San Nicolás, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús. A las diez exposición, acto continuo tercia y misa mayor.

Por la tarde, á las cinco, actos de erección, ejercicio del Corazón de Jesús y reserva.

Al Sagrado Corazón Con motivo de ser mañana la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, en las

iglesias que se citan se celebrarán las funciones siguientes:

En Montesión, á las siete y media misa de comunión general y exposición. A las diez y media misa solemne con sermón por el P. Xercavins, S. J.

Por la tarde, á las cinco y media, ejercicio del mes, procesión con S. D. M., cinco visitas á Jesús sacramental, bendición y reserva.

En San Jaime, á las siete misa de comunión general con plática.

En Santa Cruz á la misma hora comunión general.

En San Cayetano, al anochecer, exposición del Santísimo, rosario, triduo con sermón por el P. Xercavins, S. J. ejercicio en honor de los SS. OC. y después.

En las Capuchinas, á las ocho exposición, á las diez misa mayor con música y sermón por el P. Berga, capuchino.

Al anochecer conclusión de la novena con sermón por el citado orador y reserva.

En San Felipe Neri, á las seis y media, misa de comunión general con plática.

El anochecer novena y acto seguido se hará la consagración de los asociados al Delfico Corazón de Jesús con plática por el P. Auba.

Notas del Carnaval

De Sociedad Leemos en nuestro colega *La Tarde* que la Excmo. Sra. Condesa de Aymanas, ha experimentado ligera mejoría de la enfermedad que viene padeciendo.

Celebramos la mejoría y hacemos votos para el total restablecimiento de la ilustre dama.

De viaje A bordo del vapor correo *Lulio* han llegado esta mañana de Barcelona entre otros pasajeros, D. José Baladí, D. Bartolomé Darder y señora, D. Pifar García, D.ª Felisa Solá, D. Manuel Rich, D. Miguel March, D. Pedro Santandreu, D. Domingo Díaz, D. Ramón Prats, don Gabriel Mechis, D. Federico Martínez y D. Sebastián Font.

En el vapor correo *Cataluña*, han llegado esta mañana de Ibiza, D. Fernando Beltrán y D. Mariano Torres.

El vapor francés *Bastias*, fué pertado ayer, de 1 caja de tejidos, 1 id de maquinaria, 3 id de cemento, 1 id de esencia de rou, 20 barriles de pintura, 1 id de productos químicos, 300 sacos de cemento, 70 cajas de ferreteria, 40 botas vacías, 2 cajas de loza, 5 id de id, y una id de tejidos de lana y otros efectos.

El vapor *Lulio*, llegado hoy de Barcelona, ha conducido el siguiente cargamento:

14 bultos de café, 2 idem de cañela, 20 idem de salvado, 50 idem de idem, 101 idem de idem y café, 165 idem de harina y otros, 30 idem de idem y azúcar, 130, idem de salvado, 50 idem de idem, 110 idem de idem, 60 idem de lana sucia, 3 idem de cloruro, 6 idem de cerezas, 20 idem de carbón, 20 idem de cebada, 200 idem de lana sucia, 16 idem de varios, 20 idem de hierro, 2 idem de alcohol, 29 idem de azúcar y bacalao, 166 idem de varios efectos, 41 idem de fruta y 846 idem de varios efectos, consignados á diferentes comerciantes de esta plaza.

Militares

Por el Gobierno Militar se cita al individuo Juan Robert Trias, vecino del predio *Juan Puig*.

Han sido ascendidos al empleo inmediato superior los capitanes D. Rafael Ripoll Lopez y D. José Aguirre Flores y el primer teniente D. Manuel Torres Madrid.

En una circular del ministro de la Guerra, general Linaires, entre otras disposiciones figuran la siguiente referente á las Baleares:

«Asimismo S. M. se ha servido disponer que los Capitanes generales de las regiones y de Baleares y Canarias y Comandantes generales de Ceuta y Melilla fijen su atención en la instrucción primaria, procurando, por todos los medios que les sugiera su celo que los individuos que ingresen en filas sin saber leer ni escribir, al regresar á sus hogares cumplido su servicio, lleven aprendido cuanto sea posible de la instrucción primaria elemental.

Para tener conocimiento de los adelantos que en la instrucción primaria se alcanzan, los Capitanes generales de las regiones y de Baleares y Canarias y Comandantes generales de Ceuta y Melilla remitirán á este Ministerio en fin de diciembre de cada año un estado en que se haga constar, por reemplazos, el número de analfabetos ingresados en cada uno de éstos en los cuerpos de su mando, instrucción adquirida y número de los que hayan aprendido á leer y escribir durante su permanencia en las filas.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

En el vapor correo *Isla de Menorca*, esta tarde ha salido para Mahón, un corriendo que va á cumplir condena en la Penitenciaría de Isabel II.

De Barcelona, la pelacra goleta *Marta*.

De Barcelona, el vapor *Lulio*. De Ibiza, el vapor *Cataluña*.

Para Cabrera, el vaporcito de este nombre.

Para Alicante, el laud *Alerta*.

Para Torrevieja, el laud *San José*.

Para Alicante, el falucho *Bartolito*.

Para Mahón, el vapor *Isla de Menorca*.

Para Barcelona, el vapor *Cataluña*.

Además se ha despachado para Ibiza, el pailebot *Marta de los Angeles*.

Otras noticias

Mañana á las cinco y media debe llegar el vapor correo *Máramar* de Barcelona.

Al medio día emprenderá viaje para Ibiza y Alicante el vapor correo *Lulio*.

Del pailebot *Dolores* se procede á la descarga de una partida de sacos de arroz que ha conducido de Valencia.

De la pelacra goleta *Marta* también se ha empezado á desembarcar su cargamento, que consiste en granos, mandera y efectos de cañonera.

Ha salido de Barcelona para Palma el jabeque *Corazón de Jesús*.

Ha llegado sin novedad á Valencia, la pelacra goleta *Lareño*, que salió de nuestro puerto hace varios días, después de terminada una importante reparación que sufrió en el casco.

Banca y Bolsa

Valores locales Día 9 de Junio de 1904.

Table with columns: ACCIONES, Valor nominal, Deseñ. bolando, Divisor, Pagos. Rows include Crédito Balear, Fomento Agrícola, etc.

Barcelona (Bolsa) día 8 á las 15

Table with columns: Valor nominal, Divisor, Pagos. Rows include 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Barcelona (Bolsa) día 9 á las 15

Table with columns: Valor nominal, Divisor, Pagos. Rows include 4 por 100 interior fin de mes, etc.

Efemérides

9 Junio de 1903

Fallece en Madrid el notable poeta D. Gaspar Núñez de Arce.

Fue correspondal de la *Iberia* en Africa en 1860.

Individuo de la Junta Revolucionaria en 1867, Gobernador de Barcelona y Ministro de Ultramar en 1883.

Sus poesías: Gritos del Combate, El Vértigo, Última lamentación de Lord Byron, La selva oscura, La visión de fray María, La pesca, Maruja, Raimundo Lulio.

Dramas: Deudas de la hora, Quis debe paga, Justicia providencial, Ha de leña y en colaboración con D. Antonio Hurtado El Toisón Roto, El laurel de la Zubia, Herir en la sombra, Jota Aragonesa.

De la Región

Valldemosa

El cuatro del que cursamos, pasó la visita de inspección á las escuelas oficiales de ésta el Sr. Inspector D. Andrés Morey.

El resultado según se desprende de las notas dejadas en el libro de visitas, es bastante satisfactorio, lo que celebramos en el alma.

En el colegio que las Hermanas de la Pureza, tienen establecido en esta ciudad el día cinco una tarde literaria, cuyo objeto fue el pudieran ver todas las familias de las alumnas y personas invitadas, que fueron las de más viso de la población.

Todas las niñas y señoritas que tomaron parte en el acto, desempeñaron sus respectivos papeles á las mil maravillas; distinguiéndose María y Antonia Bibiloni y Sans, esta última sobre todas en su rondalla *«escollet y es moza negra»*, que dijo de una manera acabada.

También se distinguieron Catalina Estrades, Antonia Oruellas, Antonia Darder Canals, ésta a pesar de recitar muy bien diferentes poesías, desempeñó el papel de hermanas hasta el punto que muchos la confundieron con una hermana verdad.

Quién desempeñó el papel de una manera acabada fué Antonia Torres Juan, quien interpretó su papel de *«Marta de San Real»* tan maravillosamente que no puede desearse más, acompañándole en su papel de sobrina la niña Antonia Oruellas, que demostró tener un estudio particular en el difícil papel que representó.

Hecha á grandes rasgos la descripción

ALCANCE DE LA NOCHE

El Congreso boer en Pretoria

Haec dos años que los jefes boers del Transvaal y de Orange se reunieron en Vrezening, y acordaron, después de una lucha de treinta y dos meses contra los ejércitos británicos, rendir las armas y aceptar las condiciones de lord Kitchener.

Muchas cosas han pasado en el país de los *koppies* y de los *veldes* desde que quedó firmado el tratado de paz. Ha sido necesario reconstituir, política y económicamente, vastas regiones, arruinadas por una prolongada guerra, reconstruir millares de Granjas incendiadas por los ingleses, acudir en auxilio de multitud de dispersas, atraer emigrantes al Rand, é inaugurar un nuevo régimen en Bloemfontein y Pretoria.

En rigor de verdad, no se puede decir que lord Milner haya estado á la altura de la pesada misión que había asumido. El país conquistado por las armas británicas se halla muy lejos de disfrutar de los beneficios á que podría creerse con derecho, después de las promesas de lord Kitchener. Para convenirse de ello, basta leer los extractos que publica la *Prensa londinense* acerca de la primera sesión del Congreso boer, reunido actualmente en Pretoria.

A ese Congreso, en un cierto modo es una especie de Parlamento, una reconstitución del antiguo *Volksraad*, asisten más de 130 delegados, en representación de todos los distritos importantes del Transvaal, especialmente de los que forman parte de la región oriental. Entre los congresistas eminentes figuran los generales Botha y Delarey, Schalk-Burgh, Smuts y otros antiguos caudillos de la memorable campaña.

Correspondió al general Botha pronunciar el discurso inaugural pudiendo colegirse por sus declaraciones no solamente el estado de espíritu de los congresistas, sino el de todos sus compatriotas. El tono de ese discurso, aunque moderado, produce la impresión de que reina el descontento en el pueblo boer. Sus quejas son de orden económico y de orden intelectual.

Básanse las primeras en que las medidas aplicadas ó proyectadas por el Gobierno inglés en las minas de oro y de diamantes, constituyen una violación del derecho de los propietarios del suelo.

Lamentábase luego los boers del régimen escolar impuesto á la colonia transvaalense.

Según asegura el general Botha, los jefes de familia se ven en la imposibilidad de enviar sus hijos á Escuelas públicas, por la razón de que los maestros, contra lo prometido en el tratado de paz, enseñan al inglés con preferencia al holandés.

Por último los boers, siempre partidarios de la autonomía, no quieren participar, sino bajo ciertas condiciones, del «Gobierno responsable» que desea establecer lord Milner.

He aquí las palabras del general Botha á este propósito:

«A menos que descanse la Constitución sobre amplias bases y sobre principios compatibles con nuestra existencia, y que puedan contribuir á devolver á nuestro país la prosperidad y el bienestar, es aún muy discutible si debemos cooperar á esa obra.»

Como se habrá observado, la «cordial inteligencia» entre ingleses y boers, de que hablan los amigos de lord Milner, se halla muy lejos de ser perfecta.

El tratado de arbitraje hispano-portugués

Inicio de la Prensa lusitana

Ocupándose *O Seculo*, de Lisboa, de la situación política internacional, observa muy oportunamente que el espectáculo que aquella ofrece en los actuales momentos históricos es tan curioso como antagónico.

«Mientras en Extremo Oriente—dice—dos Potencias se destrazan en una guerra bárbara, las de Occidente se unen y aproximan, procurando estrechar los lazos de paz.

Entre las Naciones de Europa, á dos, sobre todo, les conviene en grado máximo instituir un tribunal de arbitraje

para resolver las cuestiones que, por su naturaleza, le deban ser sometidas. Eas dos Naciones son España y Portugal. No las separan odios ni las dividen montañas infranqueables. Son hermanas por origen, sangre y tradiciones.

Así, cuanto pueda contribuir á cimentar una buena inteligencia entre ellas, es acertadísima política. Por eso el convenio de arbitraje lusitano español es un hermoso paso hacia el *desideratum*.

Otros importantes diarios portugueses, entre ellos *Novidades*, se felicitan de la conclusión del referido tratado de arbitraje. Dicho periódico termina así sus acertados juicios:

«El profundo afecto que sienten los portugueses hacia sus hermanos de la Península, y la general estimación que entre nosotros ha sabido conquistar el Sr. Polo de Bernabé, eran garantías seguras de que la celebración del convenio encontraría en Portugal el voto unánime de aprobación y unánimes manifestaciones de júbilo.»

El tratado de arbitraje á que se refiere nuestros colegas portugueses, fué firmado en Lisboa el 31 de Mayo último y su texto, según aparece en aquéllos es análogo, en la forma y en el fondo, á los tratados de igual índole concertados por España con Francia é Inglaterra.

Noticias cortas

De Europa á América por 50 francos

Las personas de modestos recursos que quieran visitar la Exposición de San Luis por poco dinero, deben aprovechar la ocasión que ofrece la actual guerra de tarifas, entablada por las

Nuestra información

Condecoraciones

El Rey, con motivo de su último viaje ha concedido las siguientes recompensas:

Las grandes cruces de Isabel la Católica al presidente de la Diputación señor Socías y al Alcalde de Palma Sr. Planas, la placa de Isabel la Católica al Delegado de Hacienda de Baleares D. Francisco Semir; la Encomienda de Isabel la Católica al Secretario del Gobierno civil D. Ignacio Martínez del Campo y la cruz de caballero de Isabel la Católica al jefe del negociado de cuentas del Gobierno civil D. Rafael Riutord y al oficial de este Gobierno D. Matías García.

Perro sospechoso

No está hidrófobo

Ayer fué conducido al depósito de Tirador un perro que se decía estaba atacado de hidrofobia á causa de haber mordido á otros tres de su misma especie.

La alarma cundió entre muchos vecinos, pues se añadía que también había mordido á varias personas, lo cual es completamente inexacto.

Esta mañana hemos hablado con el veterinario Sr. Bosch, quien ayer tarde examinó al perro depositado en Tirador, y nos ha dicho que por ahora el citado perro no presenta síntomas de hidrofobia y que le ha sometido á su estudio y practicará otros exámenes, pasados algunos días, para cerciorarse de si ó no está hidrófobo.

La primera impresión del Sr. Bosch es de que el perro que fué detenido no está hidrófobo.

En Tirador se ha instalado una nueva jaula-perrera adquirida recientemente por el Ayuntamiento.

Dicha jaula está en forma de kiosco y tiene departamentos por poder separar á los perros que estén sujetos al tratamiento facultativo.

El perro que se sospecha está hidrófobo ha sido el primero en ocupar la nueva jaula.

Asuntos municipales

Para mañana se hallan convocadas las Comisiones de Fomento y Beneficencia y de Obras y Aguas.

Dentro de algunos días se publicará en el *B. O.* el anuncio de la subasta para el derribo de la illeta de Can Bitla, que deberá empezar el día 1.º de Julio próximo.

La escuadra inglesa

En la noche del martes cruzaron por frente el puerto de Barcelona, á considerable distancia, varios buques, distinguiéndose desde el mismo, por la multitud de luces que llevaban en la arboladura.

Dichos buques, que desde Poniente se dirigían á Levante, pertenecían á la división naval inglesa que manda el conalmirante Mr. Pawkes y que en la mañana del mismo día, había fundeado en Rosas.

El jefe de la división va en el acorazado *Bacchant*, que ultimamente estuvo en nuestras aguas.

Se dice que por el 10 de los corrientes zarpará la división de Rosas, dirigiéndose al Golfo de S. Juan y Gibraltar, en cuyo último punto debe estar fundeada á últimos de la segunda quincena del presente mes.

Es probable que algunos de dichos buques desde Gibraltar se dirijan á Baleares para hacer ejercicios, visitando entre otros puertos los de Palma, Pollensa y Alcudia.

ción que antecede, en cumplimiento de mi deber de corresponsal de su popular periódico, no puedo menos, de felicitar a las Hermanas de la Pureza por haber sabido organizar, tan instructiva y educativa función; en segundo lugar a las señeritas y niñas que tomaron parte en el acto, asegurándoles que si siguen cultivando la educación e instrucción que les proporcionan sus maestras, contribuirán mucho, muchísimo a la regeneración de nuestra estimada Valdemosa; y por último a los padres de las alumnas por ver coronados sus sacrificios, con una esmerada educación e instrucción, base del buen estado del hogar doméstico y por ende de la sociedad en general.

Según noticias oficiales, va a ser nombrado médico interino municipal D. Bartolomé Gelabert. Celebraríamos que se confirmase la noticia, pues los conocimientos médicos, años de práctica y hoja de estudios, le hacen merecedor de tal distinción.

Se ha presentado el calor de repente, lo que celebramos, pues es muy probable que muy pronto cambie este pueblo en monótono estado con la animación que le da nuestra estimada colonia palmesana.—O.

8 de Junio de 1904.

Ibiza
Domingo 5.—Ayer por la tarde se verificó la entrega del monumento del general Vara de Rey a nuestro Ayuntamiento, por la comisión del mismo.

El acto fué muy brillante, a él asistieron todas las autoridades de nuestra isla, todos los concejales presididos por el ilustre D. Bartolomé de Rosselló; hecha la entrega se pronunciaron varios discursos, por el canónigo Sr. Riquer (presidente), el Dean Sr. Mari y el señor Alcade.

La gente que con tal motivo visitó el paseo en donde dicho monumento se levanta, fué en gran número.

También esta mañana ha ocurrido una riña entre dos mujeres en la calle de la Virgen; una de ellas ha resultado herida, cuyas heridas en la mano derecha se las produjo ella misma al ir a agredir a su adversaria; la herida fué inmediatamente auxiliada por la Cruz Roja y la otra entregada a la justicia.—O.

7 de Junio de 1904.

Nuestros productos

Los artículos que a continuación se expresan obtienen en Mallorca los precios que se señalan:

Granos, frutos y legumbres del país

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Algarrobas, Almendras, Alubias, etc.

Líquidos

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Aceites finos, Aceites superiores, etc.

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Café blanco, Café negro, etc.

Frutos importados

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Alpieste, Alubias Braila, etc.

Harinas

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Fuerza superior, Id. corriente, etc.

Avellana

Table with 2 columns: Product name and Price. Includes items like Negrita superior, Dosechero, etc.

Los Teatros

La función que se prepara para beneficio del primer hijo Sr. Meara, el próximo sábado, se compondrá de un programa métrico: Acto 1.º de Campanone. Cuadro primero del primer acto de la ópera La Favorita estado por el tenor mallorquín Sr. Arrom, el beneficiado, coro y orquesta. Estreno del estreno de los hermanos Quinteros La Zohori. Duo de I Puritani cantado por el aficionado D. Adolfo Piña y el beneficiado, terminado la función con la última y definitiva repetición de El Duo de la Africana. En dicha obra por deferencia al beneficiado, el papel de Brámino corre a cargo del aficionado D. Adolfo Piña y el de maestro de coros a cargo del tenor Ubeda.

El programa no puede ser ya más escojido y tendador.

Esta noche como ya dijimos se cantará la hermosa zarzuela del maestro Chapi, El Milagro de la Virgen.

Gacetillas

Hey ó mañana llegará a nuestro puerto el vapor español «Segovia», el cual viene cargado de piezas de Artillería y demás material de guerra destinado a la defensa de estas islas.

En la librería Tous, se ha recibido nueva remesa de la notable revista de modas Le Miroir des Modes correspondiente al mes actual; los hay también en edición española.

Se ha puesto igualmente a la venta la nueva revista de modas Le Mode du Petit Journal, cuyo número se vende al precio de treinta céntimos de peseta.

Se ha extraviado una pulsera de oro desde la calle de San Bartolomé a la de la Platería.

Se ruega a la persona que la haya encontrado que la entregue en esta redacción, en donde se gratificará el hallazgo con 20 pesetas.

En el vapor francés Bastiais, llegaron ayer de Marsella, varios turistas extranjeros, que pasan a esta isla para admirar las bellezas y puntos más pintorescos de la misma.

En el vapor correo salió ayer para Valencia, un oficial del Ejército acompañado de su señora é hijos.

La policía continúa vigilando las obras donde se trabaja hasta las siete de la tarde para impedir conexiones.

Por el Sr. Tesorero de Hacienda de esta provincia se ha dictado providencia de primer grado de apremio contra contribuyentes morosos.

La guardia civil de San Juan ha denunciado al Sr. Juez municipal de aque-lla villa a 16 sujetos que fueron sorprendidos jugando a los prohibidos.

Ha sido encerrado en Capuchinos por orden de la policía un sujeto que ayer promovió escándalo en la calle de Camaró.

Hemos recibido el número 128 del Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación correspondiente al 31 de Mayo último.

La guardia civil de Inca ha denunciado a un sujeto por pastoreo abusivo.

En nuestra plaza de toros el próximo domingo se celebrará una extraordinaria función, por la compañía que presenta el conocido domador de fieras Mr. Mallen, el cual además de introducir en el programa números nuevos y regalos para el público, rebaja notablemente los precios hasta poner la entrada general a treinta céntimos, para ambos tendidos.

Victima de aguda y cruel enfermedad esta madrugada ha fallecido la señora esposa de D. Nicolás Sastre, dueño del café denominado Cam Matas, del caserío de San Serra.

Damos nuestro pésame al Sr. Sastre y hacemos votos para el eterno descanso del alma de la finada.

La Academia Médico Militar convoca para el día 21 de Agosto próximo a oposiciones públicas para proveer ocho plazas de oficiales médicos alumnos de dicha Academia y los supernumerarios sin sueldo que aconsejen las necesidades del servicio.

Par el Juez municipal de La Puebla se cita a Antonio Aguiló Aguiló, apodado El Curvadero.

En la secretaría del Ayuntamiento de Alcedia están expuestos al público a efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento de la riqueza de aquel distrito municipal.

En la finca denominada Son Garcias del término de Lluchmayor anteaer se realizó una tala de árboles siendo los daños causados de bastante importancia.

La guardia civil practica diligencias para descubrir a los autores del hecho.

En el número del B. O. próximo se publicará el siguiente anuncio: «La Diputación provincial en la sesión que celebró el día de ayer acordó contratar en pública subasta el arrendamiento del Teatro Principal de esta ciudad durante dos años que empezarán el día 1.º de Septiembre próximo y terminarán en 31 de Agosto de 1906, con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la secretaría de esta Corporación.»

El día 15 en la sala de Audiencia del Juzgado de la Lonja se verificó el sorteo de los seis vocales que en concepto de mayores contribuyentes han de formar parte de la Junta de aquel distrito para la formación de las listas de Jurados correspondientes al mismo.

Han ingresado en el establecimiento de la Piedad varias jóvenes menores de edad que cometían actos inmorales por esta ciudad.

Ayer tarde, a los seis, un caballo unido a un vehículo se escapó de una cochera de la calle de la Marina, emprendiendo veloz carrera. Apesar de la mucha concurrencia de transeuntes en aquel punto no ocurrieron por fortuna desgracias.

Dicho caballo pudo ser detenido junto al paseo del muelle.

Un caballero que ayer tarde montado en bicicleta pasaba por una de las vías laterales del Borne, tuvo la desgracia de caerse sufriendo ligeras contusiones.

El viernes y sábado próximos de esta semana de 12 a 1 de la tarde, se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, Brossa 21, principal, por última vez en la presente temporada.

Con arreglo a lo dispuesto en los Estatutos, los vacunados y revacuados sin éxito en anteriores semanas, deben presentarse de nuevo para ser revacuados gratuitamente.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

El tiempo sigue siendo anormal. Durante casi toda la noche el firmamento estuvo encapotado. A las diez cayó ligera llovizna.

Hay ha amanecido despejado. El calor que se siente no es tan excesivo como estos días últimos.

El domingo próximo en la iglesia de la Merced se celebrará fiesta dedicada al Corpus.

En el teatro Alfonso de San Sardiña, el domingo próximo, el predistigado Mr. Millan dará una escogida función.

A la hora de cerrar la presente edición, en las inmediaciones de la Catedral y Misericordia, existe bastante animación con motivo de celebrarse procesiones.

Hemos recibido un ejemplar de la conferencia pronunciada por D. Eduardo Dato en la sociedad El Lirio, de Bilbao, sobre la armonía entre el capital y el trabajo.

Estando abierta la recaudación voluntaria de cédulas personales, pueden los contribuyentes proveerse de dicho documento durante el tiempo de su cobranza, a cuyo fin pueden pasar a la oficina de recaudación a cargo de don Bartolomé Mir, calle Vilanova, número 9.

Los niños débiles ó atrasados de cualquier edad deben tomar siempre la Harina Bebé, por ser de mejores efectos que el aceite de hígado de bacalao.

Se vende en latas ó paquetes de 125 y 250 gramos.

No puede ser calvo el que use la Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanovitch de Moscú.

Vino tónico yofato Gimbernat. Reconstituyente poderoso, 8 reales frasco, Asalto, 14, Barcelona y en Palma, Centro Farmacéutico. Depósitos en Palma: Centro Farmacéutico y droguerías de los Sres. Juan Valenzuela y José Juan.

La Vos de la Verdad.—Desde más de quince años los medicamentos Costanzi son los únicos que curan cualquier enfermedad de venéreo ó sífilítico. Para más detalles léase en 4.ª página «Milagro» Confites ó inyección antivenéreo y Roob sífilítico Costanzi.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden.

COQUELUQUE, CATARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Con que te des en el pelo que tan abundante está? Usa con grandísimo éxito el específico AZGAR.

De venta en todas las buenas perfumerías, bazares, droguerías, farmacias y peluquerías a 5 pesetas fr. sco.

Calvos usad el Petróleo Sarsón y reaparecerá vuestro cabello en abundancia.

NOVEDADES PARA SEÑORA

Almacenes Muntaner, Sindicato 2 á 11.

Peluquería Antiséptica

Montada con todos los adelantos modernos de Pedro J. Abraham.

Constitución 76 Palma (Borne)

Se necesita un dependiente que sepa su obligación.

LIQUIDACION

Se liquidan todas las existencias de muebles del Almacén de la calle del Hospital, núm. 5.

El mejor refrescante

Es la Doble Magnesia Efervescente preparada por J. Sureda Lliteras.

Prik Prik

Indispensable remedio para curar las picaduras de abejas, avispa, tarántulas, arañas, mosquitos, moscas y demás insectos.

Venta: Farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma de Mallorca.

Colmado LA COLONIAL MINONAS, 5

Vinos finos de mesa sin adulteración á 0'50 y 0'60 pesetas el litro.

Más telegramas

Más tormentas

Madrid 8 á las 21'30.

Se reciben noticias dando detalles de los muchos y considerables destrozos que han causado las últimas tormentas.

En Almagro también han causado grandes desperfectos; los campos han quedado arrasados.

Robos en Marruecos

Madrid 9 á las 9'35.

Tánger.—En el camino de Alcazar Kibir han sido robados unos propios que llevaban los correos de Francia y de Alemania.

En la playa de Arcilla desembararon los tripulantes de un velero español, quienes al regresar á bordo se encontraron con que los moros le habían robado todas las provisiones.

Ingléses y tibetanos

Madrid 8 á las 23'40.

Londres.—Los tibetanos atacaron á una misión inglesa mandando á bastantes indios.

Aquellos se defendieron causando más de 200 muertos á los insurrectos.

No habrá suspensión total

Madrid 9 á las 9'40.

Se asegura que no se llegará á la suspensión del ayuntamiento de Valencia en su totalidad, limitándose al número de concejales necesarios para nombrar de real orden que puedan formar mayoría en aquel ayuntamiento.

Este criterio se aplicará en su día al ayuntamiento de Barcelona y al de alguna capital importante de Andalucía.

Más muertos

Madrid 9 á las 9'45.

Desde Ujo telegrafía el gobernador civil de Oviedo que se han extraído 13 cadáveres á consecuencia de la explosión ocurrida en aquellas minas.

También telegrafía que han fallecido 2 heridos.

Escolares disgustados.—Agresiones

Madrid 9 á las 9'15.

Santiago.—Al salir de la Universidad un catedrático de Farmacia, después de verificarse los exámenes, varios alumnos que había suspendido, le hicieron una manifestación de desagrado.

El rector instruye el oportuno expediente.

Lugo.—Al salir del instituto el profesor D. Nicolás Diaz, se le acercó un hermano de un alumno suspenso, insultándole.

Después el mismo alumno intentó herir á aquel profesor, evitándolo los otros escolares.

El gobernador y el director del

instituto intervienen en el asunto. El alumno ha sido detenido.

Consejo de Ministros

Madrid 9 á las 13'45

Según costumbre, en Palacio se ha celebrado Consejo de Ministros que ha estado presidido por S. M.

El Sr. Maura pronunció un discurso en el que trató los asuntos de actualidad interiores y exteriores.

Después se reunieron los ministros en consejo en el cual se trató de los expedientes de marina y de otros, sin importancia.

La guerra ruso-japonesa

Evacuación.—Batalla á 10 millas de Port-Arthur

Madrid 9 á las 10'30.

Despachos recibidos de Chefú comunican que los chinos evacúan la ciudad de Port-Arthur.

Los chinos emigrantes dicen que desde hace cuatro días se está librando ruda batalla á diez millas de las fortalezas de Port-Arthur, tomando parte en dicha batalla toda la guarnición.

Los fuertes exteriores han sufrido grandes daños, con los últimos bombardeos.

En el puerto quedan hoy día solamente fondeados tres grandes buques y algunos pequeños.

Derrota de los japoneses

Madrid 9 á las 12.

Liaoyang.—Los chinos que han llegado á ésta procedentes de Port-Arthur dicen que en el ataque que intentaron los japoneses á la ciudad por la parte de tierra fueron totalmente derrotados perdiendo el tercer cuerpo de ejército.

Además aseguran que las dos escuadras rusas reunidas derrotaron la flota japonesa destruyéndola y haciéndole perder cuatro grandes barcos.

Bajas del ejército japonés

Madrid 9 á las 13'45

El último despacho que se ha recibido en San Petersburgo, procedente de Liaoyang, contiene un error telegráfico. Donde dice el tercer cuerpo de ejército japonés, debe decir ha quedado destruida la tercera parte del ejército japonés.

LA BOLSA

Madrid 9 á las 16.

(URGENTE)

Table with 2 columns: Market item and Price. Includes Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

FABRA

OBRAS NUEVAS

España en Africa

por Ramos Espinosa de los Monteros

4 PESETAS

Los Israelitas Españoles

y el Idioma Castellano

por Angel Pulido Fernández, 3 PTAS.

El Camino de la Gloria

por Jorge Onet, 3'50 PTAS.

La Muerta

por Octavio Feuillet, 1 PTA.

Dolorosa

por Francisco Acebal, 3 PTAS.

Librería de J. Tous, P. de Cort, 14 y 16

22

PONSON DU TERRAIL

La Reina de las Barricadas

La Juventud de Enrique IV

De pronto y á la parte del río oyéronse gritos y exclamaciones. El vidamo se acercó á la ventana y Pacome interrumpió la lectura. Hacía una espléndida noche de luna. El castillo del vidamo se hallaba en la orilla derecha del Leira, mientras que el molino, en cuyas cercanías había zozobrado la chalana, estaba en la izquierda.

—¡Dios mío!—exclamó Pacome, que tenía buena vista.—Es una barca que se fué á pique, estrellándose en las rocas. Los que la tripulaban se han echado á nado.

—¡Pobres gentes! Se ahogarán,—dijo el señor de Panesterre con la mejor indiferencia, y Pacome contestó:—Habría que ir á socorrerlos.

—¡Llegaremos tarde, y además, tal vez son hugonotes, y en ese caso vale más que se ahoguen.

—Pero ¿y si son católicos?

—En ese caso Dios no los abandona,—dijo el vidamo suspirando,—y por lo que pudiera ser voy á darles la abeolución,—y extendiendo las manos pronunció la frase sacramental, mientras que Pacome contemplaba la escena y veía á los gascones dirigirse al molino. Uno solo que, al parecer, llevaba animo-

samente un fardo sobre los hombros, se dirigía hacia la orilla derecha.

—¡Desgraciado! Se va á ahogar,—murmuró Pacome, pero sus temores no se realizaron, y poco después vió al nadador llegar á la orilla, precisamente debajo del castillo. Era el traidor Gastón que había salvado á la duquesa de Montpensier, después de haber contribuido á la pérdida de la chalana y un instinto secreto le impulsaba á la orilla derecha aún siendo la más lejana.—¡Ah! ¡Hay una mujer!—observó Pacome, que, aun cuando orundo de Orleans, era caritativo.

—¡Una mujer!—exclamó el vidamo pudorosamente alarmado.

—Habría que socorrerlos.

—Os prohibo que os dejéis llevar de la generosidad excesiva,—dijo severamente el vidamo,—pues ya sabéis que estamos pasando un año muy malo y el pan cuesta caro. Está bien no cerrar la puerta al que llame á ella, pero no hay necesidad de ir á buscar á nadie.

—Es que vienen y voy á recibirlos,—contestó Pacome, y el vidamo dejó oír un gruñido muy significativo, y dijo:—Ante todo, procura enterarte de si son hugonotes, y si lo son, que se vayan.

Marchóse Pacome, y en el camino del castillo encontró á la duquesa que se apoyaba en el brazo de Gastón y la ofrecía cortésmente hospitalidad en nombre de su amo, y la de Montpensier le prede su amo, y la de Montpensier le prede su amo, y la de Montpensier le prede su amo.

—No, por cierto, señora; mi amo es el vidamo Panesterre y tiene ese castillo en feudo del obispo de Nantes.—contestó Pacome saludando con mucho respeto,

porque comprendió que se hallaba en presencia de una dama de calidad, y Ana murmuró:

—Si es así, creo que tengo en mi poder á mi primo el rey de Navarra.

XXI

A la hora de ocurrir esto la duquesa y Gastón se hallaban instalados en el comedor del señor de Panesterre, que era un hombre práctico, que cuando convenía sabía sobreponerse á su avaricia y mostrarse espléndido con los señores cuya escalera estaba bien provista. Al entrar hablaba la duquesa llevado á un lado y dicho:

—Vuestra fortuna está en mis manos, tan cierto como yo me llamo Ana de Lorena.

El de Panesterre se inclinó hasta el suelo murmurando:—Podéis ordenar cuanto queráis y obedeceré como un esclavo.

—¿Tenéis un caballo?

—Sí, uno solo, pero es bueno y puede correr treinta leguas sin comer ni descansar.

—¿Cuánto hay de aquí á Angers?

—Quince leguas.

—¿Tenéis disponible un criado de confianza?—preguntó Ana y el de Panesterre miró con lástima á Pacome que era viejo y padecía reumatismos, y en el momento en que lo hacía entró casualmente Poivrade para enseñarle dos conejos. Tenía el muchacho dieciséis años, pero no aparentaba ni doce, tan enteco era, y lo único que llamaba la atención en él eran sus ojos llenos de malicia y energía. A primera vista agradó á la duquesa.

—De esta muchacho respondo como de mí mismo,—dijo el vidamo, y la duquesa le preguntó:—¿Sabes montar?

—Sí, pero en pelo no más,—respondió Poivrade entregando los dos conejos á su amo, y la duquesa se sentó y escribió lo siguiente:

«Señor y primo mío: Por circunstancias que no son del caso me encuentro en el castillo del señor de Panesterre. Si sois buen católico y odiáis á los hugonotes, enviadme inmediatamente treinta jinetes armados de punta en blanco y dadles orden de que me obedezcan en todo. Vuestra prima y servidora.—Ana de Lorena.»

Cerró la carta con un hilo de seda, sobre cuyo nudo estampó en cera un sello de las armaz de Lorena, y dijo á Poivrade:

—Llévate esta carta á Angers, y si me traes la contestación antes de las diez de la mañana, te daré diez pistolas.

El muchacho saltó corriendo de la sala y bajó á la cuadra, sacó el caballo, y echándole una brida, montó, y á talonazo le hizo emprender la carrera. La carta era para el duque de Anjou, y la duquesa le había escrito sin que se enterase Gastón, al que Pacome servía en otra habitación. Ana de Lorena era muy prudente y se dijo:

—Ese caballero hizo traición á su rey en un momento de vértigo y de locura, y el amor insensato que le inspiró pudo arrastrarle á llevar á cabo la pérdida de la chalana y á seguirme; ¿durará mucho esa locura? ¿No penetrará el recuerdo en su corazón? No debe ni puedo fiarme de él.

Y esa fué la causa de que entregase la carta á Poivrade y no á Gastón, obediendo al tenebroso plan que acababa de germinar en su espíritu, dijo al vidamo cuando se quedaron solos:

—La barca en que yo venía zozobró y los que la tripularon buscaron refugio en el molino. La chalana estaba cargada de toneles...

—¡Valeis ó lleaos de vino sobrenadará.

—Es que están llenos de dinero,—dijo la duquesa, y el de Panesterre retrocedió estupefacto.—Debéis tener una barca,—el vidamo hizo un signo afirmativo.

—Vais á embarcaros...—el viejo hizo un gesto,—y lleuaré de oro vuestro casco, las pistolas de vuestra silla, y hasta esa pillita de agua bendita que veo á la cabecera de vuestra cama.

Pañería de ANGLADA y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II, número 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á PRECIOS FABULOSAMENTE BARATOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger, Antigua casa de CAN BITLA Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en Esp. Ma
ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4
INOCA, San Bartolomé

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es

tónico-digestivo y antiagástrico; cura el 99 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad ya hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterías, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; la cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, éxito seguro en los catarros intestinales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes.
Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.
De venta, Serrano, 30, farmacia Madrid y principales de Europa y América.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—Madrid

Calle de Olózaga, núm. 1.—(Paseo de Recoletos)

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64,650,038'42.

SEGUROS CONTRA LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones y especialmente las Dotes Rentas de aduición, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

GARANTIAS

Capital social efectivo. 120000000 ptas.
Primas y reservas. 44028645

Total. 56028645

Subdirección: Apuntadores, núm. 8, entresuelo

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Saldrá directamente el día 15 de Junio el magnífico vapor

Catalina

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.
Saldrá de Barcelona el día 10 de Junio el magnífico vapor español

Berenguer el Grande

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

La Balear

Pelaires-t-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES

DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMIA

Depósito exclusivo en Palma del célebre Calzado Higiénico marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditan la bondad higiénica de este calzado.

Harina Bebe Lacteada

PREPARADA CON LECHE PURA DE LA MONTAÑA

SANIANDER

El mejor alimento para los niños

Normaliza las funciones digestivas corrigiendo en unos pocos días los desarreglos intestinales y dando á aquella salud, robustez y alegría.

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares: Plaús y Prat, Faja, 3, BARCELONA.

Gallicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta.

De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 39, y en las farmacias, droguerías y perfumerías.

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJETAL Costanzi

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, goma militar, prostatica, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arramillas, catarro de la vejiga, escorrazos uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los extrínsecos uretrales (estrechos) aunque sean crónicos de más de 20 años y evitar las peligrosísimas sondas no hay medicamento más milagroso que los Confites é Inyección Costanzi.

Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI

También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 495 Barcelona, asegura del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á los incurridos el pago una vez curados, Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 349, Barcelona, todos los días á las 11, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antiveneros para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, núm. 14 y en casa del inventor Diputación 349, Barcelona

1000 Americanas de alpaca

Negras y de colores

Desde 6 hasta 15 ptas. una

Pañería y Sastrería

B. FUSTER

Plaza de Coll (Frente la parada del Tranvía)

GRAN BARATURA en géneros para la temporada

HERPES ESCRÓFULAS, TUBERCULOSIS
con decaimiento de fuerzas é inapetencia

LA SULFURINA JIMENO
es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del Globo, Plaza Real, 1.

Modista Madrileña

ACADEMIA DE CORTE. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que desean aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza:

A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.
El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patrones á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.

Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Brendo 5—2°



sus bravatas; lo hizo el representante de la Loción Capilar Antiséptica del doctor Stakanowitchz de someter el «Agua de Lillo» con su rival Loción Capilar Antiséptica al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitchz de Moscov, Gerona, Plateria 5, entresuelo.

El cefrillo, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la Loción Capilar Antiséptica.

De venta Cadena 6, Perfumería

25.000 Pesetas

AVISO AL PUBLICO

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya desacreditado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal cefrillo no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la Loción Capilar Antiséptica del doctor Stakanowitchz de someter el «Agua de Lillo» con su rival Loción Capilar Antiséptica al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitchz de Moscov, Gerona, Plateria 5, entresuelo.

El cefrillo, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la Loción Capilar Antiséptica.

De venta Cadena 6, Perfumería

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.

Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.

Los espectros, por H. Ibsen.

Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa de Quevedo.

La hija malísima, por Emile Richewog.

Beatriz Cenci, por J. D. Guerrari.

Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los presidios de Siberia, por Dostovski.

Biblioteca Popular de L'Avenc

á 2 reales tomo

Santiago Rusiñol: D' aquí é d' allá.

Licé Tolstoi: Contes (1.ª serie).

Traducción de J. Ocas-Carbó.

J. Massó Torrents: Oroquis Piromenous (primera serie).

Sacher Masoch: Historietes galasianas. Traducción de J. Ocas-Carbó.

Frederic Mistral: Nerlo, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguer.

IMPORANTE

Joven de buenas referencias y muy pocas pretensiones desea administrar líneas ó entrar de apoderado de alguna casa ó bien llevar contabilidad.

TENEDOR DE LIBROS

Se ofrece uno de buenas referencias, por horas, precio muy económico. Informarán Centro de Anuncios.

SE VENDE

Una casa y jardín de treinta y siete destartes y medio, situada en el Terreno, término de Palma, número 72 de la calle de José Villalonga, esquina á la del Polvorín.

Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10

HORNO

En Santa Catalina se alquila uno con todos sus utensilios. Informes, Fábrica 32.

TRABAJADORAS

Se necesitan para un almacén de trapos. Informarán en esta redacción.

ALMONEDA DE MUEBLES

En muy buen estado y con gran ventaja se vende una sillera de damasco y otros muebles. Los que los han usado gozaron de excelente salud. Para informes, Victoria, 4, carpintería.

FABRICA

Se alquila un espacioso local propio para fábrica con buenas comodidades en la calle de la Misión, 53. Informarán en la misma calle n.º 55 entresuelo.

METALES

Se compra hierro viejo, plomo, zinc, cobre y demás metales á buen precio. Informarán Fonda La Confianza, calle Santa Otilia 5, en Palma.

COCINERO

Desea colocación en casa particular, informes calle Puresa, número 200.

GANGA

Por 185 pesetas se vende una bicicleta en muy buen estado. Dirigirse calle Carrié, número 2.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Odría el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Coahuila y Poalito con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Odría el vapor P. DE SASTRIBEGUI directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Odría el vapor MONTEVIDEO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón Sabana, Oruroso, Puerto Jabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinaciones con el ferrocarril de Puerto Rico y con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos, combinaciones con el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carapaco y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Linea de Filipinas

El día 18 de junio saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZON directamente para Port-Said, Suez, Oloabo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 8 de junio saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Odría el vapor CATALUNA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montserrat y Buenos Aires.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Odría el vapor M. L. VILLAYERDE directamente para Casablanca, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Odría, Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Póo

El 25 de mayo de Barcelona, el 30 de Odría el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tángar

Salidas de Odría: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tángar: Martes, jueves y sábados.

Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

SOLUCION BENEDICTO

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, estarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, enterocolitis, migrañas, caries, raquitismo, escrofulismo, etc.

Frasco 3'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14, y Centro Farmacéutico.

Gran fábrica de productos refractarios y de gresos

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

—FABRICA— Bordeta, Teléfono, 3.277.

—DESPACHO— Princesa y Otonera, 6. Teléfono: 1.847, Barcelona.

C. SERRANO

Ha sido nombrado representante general para estas islas de casa C. Serrano de Barcelona, D. Francisco Serrano.

Para cuanto se refiera á asuntos de esta casa, pueden dirigirse dicho señor, calle del Rayo, 43 principal, Arrabal de Santa Catalina, Palma.

contra la NEURASTENIA, ANEMIA

DVO-LECTINA BILLON

contra el CANSANCIO INTELLECTUAL

Imprenta de J. Ious—San Bartolomé, 32